

# La inquietud del piñerismo por rearmarse

Un grupo de exministros elaboró un documento relevando las ideas del exmandatario con el objetivo de que sirva de insumo para los candidatos de cara a las elecciones de octubre de este año. En el sector, además, hay preocupación por la falta de estructura de campaña, a diferencia de la que tenía el expresidente, de Evelyn Matthei.

Por Luciano Jiménez y Paula Catena

**C**on un documento impreso, que repartió uno a uno a los que asistieron a su casa en Providencia, los esperó la presidenta de Evópoli, Gloria Hutt.

El 22 de mayo pasado, la exministra de Transportes recibió a un grupo reducido de excolaboradores del gobierno de Sebastián Piñera a una cita con un claro objetivo: conversar sobre cómo destacar el legado del ex-Jefe de Estado y rearticular el denominado "piñerismo" de cara a las elecciones municipales y de gobernadores de este año, y las presidenciales de 2025.

Esto, con el objetivo de relevar la esencia de las ideas de Piñera, quien falleció a inicios de este año tras un accidente en helicóptero. Su deceso, creen en el sector, dejó un vacío de liderazgo y de discusión de ideas que temen que se termine perdiendo.

La inquietud surgió luego de que tras su muerte -donde hubo un reencuentro de exautoridades durante su funeral y un homenaje político posterior en marzo pasado- dejó de existir una articulación clara del sector, y por lo mismo, el objetivo del encuentro fue retomar eso pensando en los desafíos electorales que vienen.

Al encuentro en la casa de la presidenta de Evópoli asistieron siete exministros, además de ella: Jaime Mañalich, Jaime Bellolio, Karla Rubilar, Isabel Plá, Ignacio Briones, Gonzalo Blumel y Alfredo Moreno. Además concurrieron

el exsubsecretario Rodrigo Ubilla y la hija "más política" del expresidente, Magdalena Piñera.

A la instancia también habían sido convocados Lucas Palacios, Susana Jiménez y Cecilia Pérez; sin embargo, por distintos motivos no lograron concurrir.

Hutt, previamente a la cita en su casa, conversó el tema con Mañalich, quien contactó a quienes fueron sus pares del gabinete y se encargó de presentar el texto inicial que elaboraron junto a la ex titular de Transportes.

El documento fue posteriormente compartido en un *drive* para que las distintas exautoridades pudieran introducirle cambios.

"Cada liderazgo es único, no habrá un reemplazante y surgirán nuevos, pero debemos lograr que la forma de trabajo del Presidente Piñera, muy valorada, se note en Chile Vamos. Conservar el estilo de trabajo es honrar 'el método Piñera'", dice uno de los extractos del texto.

Además, señala "que nuestra oferta al país para un nuevo ciclo de gobiernos se entienda con claridad. Para eso debemos trabajar desde ahora, en sintonía con lo que las personas han valorado de los gobiernos Piñera I y Piñera II".

Y agrega: "Todo lo que hagamos ahora tiene impacto en las campañas del ciclo 2024-2025".

En esa línea, se propone que el texto sirva como insumo para los candidatos que compiten en los comicios de octubre y se plantean 15 temas relevantes: amor a Chile, interés público como priori-

dad; libertad de las personas para decidir sobre su vida; resguardo de la institucionalidad y la estabilidad democrática; respeto irrestricto por los derechos humanos; responsabilidad por la admi-

nistración eficiente de los bienes públicos; crecimiento como soporte indispensable para el desarrollo, y valor del mérito y fortalecimiento de los talentos, entre otros.

Cada uno de ellos fue desarrollado en unos párrafos y se incluyó alguna declaración de Piñera sobre la materia.

La idea es que este documento sea presentado la próxima semana a los otros timoneles de Chile Vamos: Guillermo Ramírez (UDI) y Rodrigo Galilea (RN). Esto con el objetivo de que sea usado por los candidatos para la campaña y sirva como un eje unificador del sector.

Este texto, en todo caso, no es lo único que ha hecho el denominado piñerismo, sino que también han estado realizando gestiones distintas exautoridades que se coordinan y buscan colaborar con los candidatos.

A las dependencias de Vitacura -que era el centro de operaciones del expresidente Piñera en sus últimos meses de vida- llegan varias exautoridades a reunirse con los hijos del exmandatario y la exprimera dama Cecilia Morel.

Además, sostienen reuniones habituales para discutir sobre políticas públicas. Los más comunes

que concurren son Bellolio, Juan José Ossa, Máximo Pavez y Alejandro Weber, entre otros.

## Preocupación por Matthei

En la derecha también quieren rescatar la esencia de lo que denominan como "método Piñera" de cara a una eventual candidatura de Evelyn Matthei (UDI).

En el sector existe inquietud por lo que califican como una falta de "muscultura" de la estructura presidencial de la alcaldesa de Providencia. Si bien dicen que la jefa comunal -quien decidió no ir a la reelección debido a que tiene la opción de postular a La Moina- aún tiene que terminar su periodo, lo cierto es que recalcan que debe empezar a prepararse con tiempo.

Esa inquietud, de hecho, fue sincera esta semana por Mañalich, quien en una entrevista en Stgo. TV sostuvo que "hace falta un liderazgo colegiado, mucho más potente, para apoyarla a ella. La veo muy solitaria".

El exsecretario de Estado insistió en esa línea ayer, en entrevista con "Desde La Redacción" de **La Tercera**. "Yo creo que Evelyn, que es la mejor candidata esperada del sector, tiene evidentemente un rol que está cumpliendo; a ella evidentemente no le corresponde clonarse respecto a Sebastián Piñera, tiene sus propias virtudes", sostuvo.

Y es que la comparación con el expresidente Sebastián Piñera es recurrente en Chile Vamos, ya que varios apuntan a que él tenía una estructura de trabajo más sólida y que las personas que lo rodeaban tenían mucho más "tonelaje" político e influencia en las colectividades de la coalición.

Durante el 2017 Piñera se rodeaba -en su calidad de exmandatario- del denominado "piñerismo" y operaba desde la entonces fundación Avanza Chile, ubicada en Apoquindo 3000, en Las Condes. En su círculo estaban liderazgos relevantes en las tiendas del sector: Andrés Chadwick (UDI), Cecilia Pérez (RN), y posteriormente comenzó a tener mayor relevancia Gonzalo Blumel (Evópoli). Eran ellos quienes ejercían el rol de contener a los partidos cuando surgían conflictos.

En el caso de Matthei, dicen en el bloque, no existe esa estructura. Aunque si bien transmiten que aún sigue siendo alcaldesa, advierten que ya se debe empezar a pensar en la estrategia. De hecho, el presidente interino de la UDI, Guillermo Ramírez, está trabajando en una propuesta que, según dicen en la colectividad, le entregará a la jefa comunal. ●

